

Después de la Asamblea

Entre bravos, aplausos, vivas y espléndidas manifestaciones de entusiasmo, terminó el miércoles la magna Asamblea del partido conservador llamada a designar a los hombres, que en el futuro han de ser los directores de la política local.

Hubo discursos, alardes de modestia que hubieran podido arrinconarse como viejo tópico que nada significa, ya que no es más que expresión rancia de un formulismo pasado de moda, y como final de fiesta, nutrida votación en que los votos se multiplicaron a gusto de los que dispusieron la proporcionalidad tomando como base pasadas elecciones. Como lo mismo daba que fueran diez o ciento los computados a cada representante de los pueblos no vamos a discutir ahora la justicia con que se procedió al fijarse para ello en los votos obtenidos por el señor Maura, ya que nadie puede poner en duda que en toda elección en cuya candidatura figure el nombre de nuestro ilustre paisano obtendrá éste un número considerable de sufragios que no serán votos del partido conservador sino resultado de afectos, de simpatías, de entusiasmos que se tienen por un hombre prestigioso aunque no se haga de ellos partícipe a la colectividad en que milita.

Pero esto, a nosotros no nos importa, lo que sí interesa al público para el cual escribimos es conocer los términos como se planteó el conflicto y la resolución dada al mismo.

La Asambléa le ocurre pensar y discurrir, que para tal resultado no valía la pena de que se molestase al señor Maura con la trascendental noticia de que el Comité había dimitido, ni tampoco que a son de bombo y platillos se pudiesen en evidencia debilidades y flaquezas humanas consentidas y aceptadas con premeditación y ensañamiento antes de ahora, ni menos que se hablase de resoluciones trascendentales que después de todo habían de convertirse en aguas de borraja.

¿No estamos acordes todos en este modo de apreciar lo ocurrido en la Asamblea?

El señor Maura contestó a la carta en que se le daba cuenta de la dimisión del Comité en la forma única como era dable contestar y entonces vieron las cabalas y conciliabulos para dar solución al conflicto. Surgieron opiniones, hubo candidaturas, se quiso dar la jubilación al jefe, y después de una serie no interminable de peripecias, se convino en una fórmula que aceptada por unanimidad venía a dejar las cosas en su primitivo ser ó estado. Ni vencedores ni vencidos. Así se salvaba el principio de autoridad, el respeto a los acuerdos del Comité y los prestigios de un partido; así pudo exclamar, el jefe local después de la Asamblea, aquí no ha pasado nada.

Pero esto es pura fórmula, en el fondo existe latente el odio entre conservadores y mauristas.

Antes aquellos se imponían, ahora serán éstos los que resolverán en definitiva, cuando no por otras razones, por la suprema de ser dos contra uno.

Esto es el resultado de la Asamblea. El predominio del señor Sampol, representante del antiguo partido conservador relegado a segundo término. Aquí no ha pasado nada, podrá decir el jefe en un momento de feliz expansión, pero los protestantes, los desairados, los que hasta ahora aparecieron relegados a segundo término, medio ocultos por una política egoísta han impuesto sus hombres. El comité directivo, como antes, de rico panaché en La Peña, el otro actuando de verdad y dispuesto a que una política nueva acabe con el viejo sistema que tan fatales resultados ha dado.

Anteayer la Asamblea licenció al viejo conservadurismo balear. Los mauristas se han hecho dueños de la situación y quieren gobernar a su antojo. Que sea para bien. Después de todo a nosotros no nos toca otra cosa que apuntar el hecho para que el público lo conozca; de su actuación en la vida pública nos ocuparemos cuando ello sea pertinente, saludemos el nombramiento como alentadora esperanza, quien sabe si la realidad nos obligará algún día a extremar la censura por actos que trasciendan a la vida pública. Bien quisieramos que así no fuera.

Glosas irreverentes

El rasgo saliente.

Este rey nuestro joven y simpático —la eterna simpatía de la juventud— ha triunfado en París definitivamente. Y todos le han proclamado, el más simpático de los soberanos europeos. En la vida de la frivolidad y de la luz, ha podido más la sonrisa de nuestro soberano, que su mismo talento y que el talento de sus súbditos mas esclatados. «La ciudad cerebro» de Europa como pomposamente la llaman nuestros vecinos es como una mujer coqueta y elegante, que escoge de entre sus adoradores, el que mejor sabe anudarse la corbata y el que se peina con más esmero. Para ella lo exterior es el todo, es lo definitivo, lo esencial, es único. Y nuestro monarca, que afortunadamente para él y para nosotros, es un perfecto elegante, un apuesto galán, un «dandy» exquisito, pudo decir frente a la columna de Vendome, como un nuevo César. Veni, Vidi, Vici. Aunque nosotros interiormente, creemos que Don Alfonso, puede vencer por muchos otros conceptos que por sus vestidos. Y en cambio París y nosotros opinamos cosas bien distintas del Conde de Romanones. El travieso presidente, no debió triunfar en París, ni por su «apostura» (!) ni por su elegancia. Pero en cambio se ganó las simpatías por su «cuquería». Por este arte tan español y tan romanonesco que se llama cuquería. Empero nosotros que no hemos alegrado como buenos españoles del triunfo del jefe de nuestro Estado y de su primer ministro, nos hemos sentido noblemente orgullosos, al saber que el príncipe de los poetas franceses ha rendido pleito homenaje a nuestro príncipe.

Edmundo Rostand, el poeta admirable, el exquisito autor de los versos divinos de «Cyrano», asistió a la comi-

da dada en el Eliseo, en honor de don Alfonso. Le acompañaba una nutrida representación de la Academia francesa. Y don Alfonso que sabe distinguir, apreció en cuanto valía aquel homenaje. Y las manos juveniles y gallardas del rey español, estrecharon por un momento las ya un poco temblonas del autor de «La princesa lejana».

Es de apreciar que cien damiselas linajudas, hayan embellecido las fiestas principescas, de apreciar es también que millares de soldados hayan rendido armas y que el pueblo, siempre niño, se haya entusiasmado. Estimable asimismo que políticos eminentes, hayan acompañado a nuestro soberano en su visita. Pero todo ello, dentro de la consideración que representa, no deja de tener un carácter oficial, cancelleresco.

Lo hermoso, lo digno, lo que debe hacernos sentir orgullosos, es ese gesto hermoso de Edmundo Rostand, el príncipe indiscutible de los poetas franceses, al ir a testimoniar su pleitesía a nuestro rey.

Es el mejor homenaje que ha recibido en la vecina nación, don Alfonso.

Diríamos en justicia, que lo único sobresaliente del reciente viaje regio-

«¡Ah! Y la «cuquería» de don Alvaro.

«Ce joli Romanones, avec sa jambe», como debían decir los gentiles parisinos, al ver al travieso conde...

E. Heredero Clar

Clases pasivas militares

A muchos compañeros de hoy, y a los que lo fueron ayer y lo volverán a ser mañana.

No se detenga aquí ninguno de nuestros lectores. No repudie pasar la vista por este artículo por que vislumbre que en él se va a tratar de las clases pasivas; tal actitud, tras de revelar un egoísmo nefasto y una falta absoluta del instinto de conservación implicaría una injusticia censurable.

Pasaron los tiempos en que al hablar de las Clases pasivas, no acudía a la imaginación otra cosa que el recuerdo de los golpes de tos que martirizaban a la ansiedad y el de las narraciones en que descollaba la oratoria pesada del veterano de sierra cabeza.

Hoy con la evolución de la vida moderna y las circunstancias imponen, eso también se ha transformado y el retirado actual por regla general —no es el que inspiró el tipo clásico de las novelas de Pérez Escribá, el que se pasaba las horas al sol contando batallas ó los días junto a la chimenea recordando aventuras de antaño no el retirado de hoy ha buscado la poderosa palabra del compañerismo y de la comodidad, de los intereses para seguir los rumbos del espíritu de asociación, en aras de esa tendencia se ha sumado a colectividades respetables, cajadas por sí mismo y constituye una fuerza social que labora por el bien de la patria, por los intereses y por el porvenir del Ejército una fuerza social a la que las leyes como la recientemente aprobada sobre elecciones, dan una personalidad, y un prestigio y una misión que jamás tuvo colectividad alguna formada por militares.

Ahora los pasivos militares de toda España se han unido. En cada capital de provincia han constituido un centro que tiene su correspondiente Junta Directiva y esos Centros están en relación constante y directa con el que Madrid existe, que sirve de ele-

mento director, a la vez que de Central de comunicaciones de esta nueva y hermosa comunidad que han logrado constituir honrados soldados que encanecieron a la sombra de nuestra bandera batiéndose por la Patria, por la libertad y por la integridad y el deseo de la nación.

Y ¿es que eso no merece la atención de nadie? Es que puede ni debe despreciarse? Es que por ventura allí en esos Centros, no está el alma pura, el alma sana del Ejército, el esquema de sus ideales, el pendón de sus aspiraciones, la nobleza de sus sentimientos y la reliquia de sus luchas?

Ellos los que así se agrupan, fueron los maestros de los que están en situación activa, son objeto de olvidos é ingratiitudes de desprecios que con el ardor de sus juveniles años, ha tanto tiempo pasados, se unen llenos de fé y entusiasmo para continuar luchando en defensa de lo más sagrado de sus legítimos derechos a costa de tantos sacrificios.

Y lo que más excita irritación en quien tenga nociones de rectitud y equidad es la inmovilidad decretada en España para el que logra pasar de Coronel que pone de manifiesto una de las injusticias de mas relieve que se cometen con la clase de retirados desde segundo Teniente á Coronel, se le priva por completo de todas las preeminencias que llevan consigo los empleos militares, de todo lo cual resulta que el retirado es la muerte militar anticipada y no sabemos si es recompensa ó castigo.

Rindamos pues culto al compañerismo y agrupémoslos todos bajo los pliegues de la bandera y caer todos juntos al pie de la trinchera.

R. R.

Información postal y telegráfica

Doscientas plazas

Por real orden del nuevo del actual se convoca a oposiciones para cubrir 200 plazas de oficiales quince del Cuerpo de Correos.

El plazo de admisión de instancias terminará el día 14 de Junio próximo a las cinco de la tarde y los ejercicios del examen previo darán principio el día 14 de Julio y los de oposición el 31 de dicho mes.

El programa y demás condiciones exigidas no han sufrido alteración alguna, lo suerte que para concurrir a esta convocatoria será preciso reunir las condiciones siguientes:

Ser español, haber cumplido diez y seis años y no exceder de treinta el último día del año actual, no haber sido sentenciado a penas aflictiva ó correccional ni encontrarse procesado por delito, no tener defecto físico que inhabilite para el servicio, no hallarse separado de cualquiera de los destinos de la Administración pública, por faltas cometidas en el desempeño del empleo, acreditar buena conducta, y tener todas las condiciones exigidas por la ley para ser funcionario público.

Los opositores acompañarán a sus instancias los documentos siguientes: certificación legalizada del acta de su nacimiento; certificación negativa del Registro general de Penales; certificación de buena conducta, expedida por el alcalde de su domicilio, y una declaración, hecha por los interesados, de no hallarse comprendidos en ninguno de los casos de incapacidad que se refieren los números 3.º, 5.º y 7.º del artículo 14 del Reglamento orgánico del Personal de Correos.

A los ejercicios de oposición prece-

derá un examen previo sobre las siguientes materias: Castellano, Francés y elementos de Aritmética y Contabilidad Mercantil.

Los ejercicios de oposición serán: 1.º Uno de Geografía postal de España y Postal universal, para desarrollar, dentro del tiempo que señala el tribunal, una lección de cada una de estas asignaturas por escrito y gráficamente.

2.º El ejercicio oral sobre las mismas materias.

3.º El escrito de Legislación, que tendrá por objeto desarrollar una lección del programa comprensivo de las siguientes materias: Legislación del servicio interior ó internacional; tarifas y Contabilidad especial de Correos, y

4.º Ejercicio oral para contestar otra lección del mismo programa.

En todos los ejercicios se sacarán las lecciones a la suerte.

Los opositores aprobados en el examen previo en la última convocatoria solo tendrán que presentar las instancias acompañadas de la certificación de haber aprobado dicho examen y en el plazo que señalamos anteriormente.

El presupuesto de Agricultura y Montes

Nuestro ilustre amigo el director general de Agricultura, D. Tesisfonte Gallego, ha escrito un interesante trabajo, dirigido al Gobierno como complemento de la Memoria que publicó en 1912, ocupando el mismo cargo, y que sirvió de base para las modificaciones que con el presupuesto de Fomento de aquel año se introdujeron.

Por el trabajo actual se ponen de relieve el estado de la agricultura, la minería y la riqueza forestal de España; anotándose sus deficiencias y razonando las modificaciones que para corregirlas se llevan al proyecto de presupuesto para 1914.

El director de Agricultura ha procurado condensar en esta nueva Memoria los elementos de juicio que considera indispensables a fin de que con el conocimiento detallado del desarrollo del presupuesto puedan las Cámaras, si el Gobierno estima que se debe someter este trabajo a su conocimiento y deliberación, hacer aquellas modificaciones que consideren más convenientes al interés público.

«Es consolador que se acentúe cada día con más intensidad en el país el afán por desenvolver la riqueza en todas sus manifestaciones, y principalmente en la vida agrícola, y por ello es preciso consignar que el estado, actuando con previsora modestia, ha desarrollado en los dos últimos presupuestos una labor de relativa intensidad en lo que afecta al desenvolvimiento de la cultura agronómica, constituyendo nuevos centros en donde los pueblos han de lograr un mayor conocimiento de los nuevos sistemas de cultivo, consagrando especial atención a la difusión de los laboratorios y habiendo conseguido que no haya provincia donde no exista uno, por lo menos, pues no hay duda de que en el laboratorio está el secreto del porvenir agrícola de España.

La pérdida de tantas energías por el abandono en que, bajo el aspecto sanitario, se vive en el campo, ha hecho que nuestra atención se haya di-

rigido a trabajar para formar un plan general de saneamiento que, a la vez que dé a extensas comarcas las condiciones necesarias para la productividad, disminuya, por lo menos el terrible contingente que los obreros del campo dan al paludismo, la fiebre tifoidea y otras enfermedades, habiendo realizado en esta materia una labor que permite abrigar la esperanza de estar reunidos los principales elementos para llegar a la formación de ese plan que tiene el carácter de medicina é ingeniería.

Estos trabajos, deseando publicarse y difundirse, permanecen inéditos en los estantes de la Inspección de Sanidad del Campo, por carecer de los créditos necesarios para darles la publicidad que merecen.

Debe consignarse con mención especial los beneficios que produce el servicio de higiene pecuaria, beneficios que por su carácter son difíciles de concretar en cifras.

Conveniente será, y a eso debe tender la acción de este Centro directivo, que en las Granjas Agrícolas se monte con todas las condiciones científicas al servicio de cultivo de los sueros y vacunas para evitar el contagio. Entre tanto, el servicio se realiza por conducto del Instituto de Alfonso XIII, a cuyo efecto tiene en el presupuesto de este centro una subvención.

Inmensos son los daños que produce el desarrollo de la flojera, y para combatirla hay una ley especial; pero constantemente que tropiezan los propietarios que, han sido víctimas del contagio para que se produzca la baja en la tributación.

Pira plaga temible es la langosta, y desde hace dos años no existe crédito alguno para este fin. A pesar de ello, con los sobrantes de anteriores campañas, con la energía desplegada por los funcionarios encargados de combatirla, se ha conseguido evitar los daños que produce su desarrollo y voracidad, debiendo advertir que, aunque lenta y trabajosamente, van actuando las Juntas de plagas en las respectivas localidades.

El avellano, en Cataluña; el alcornoque, en Girona; el castaño, en Asturias y Galicia; los manzanos, en la cuenca del Jiloca; el olivo, en toda España, etc., acusan un mal grave que es preciso combatir, y por esto llamamos la atención acerca de la partida del presupuesto correspondiente a este fin.

Hay un problema fundamental, que es el de la sericultura. Tuvo España, en otros tiempos, el privilegio de ser un país exportador de seda, al extremo de que su producción alcanzaba la cifra de 70 millones de pesetas. Por circunstancias diversas se perdió aquella riqueza; al extremo de no tener hoy un valor superior a un millón.

Ya en 1888, siendo ministro el Sr. Canalejas, fijó la atención en este problema y creó tres Estaciones serícolas, de las cuales no subsiste la de Murcia. Otros países se han aprovechado de este abandono; ahí está Francia, que dedica en su presupuesto a proteger la sericultura 4500000 francos; é Italia que ha montado un Instituto Central Serícola, con ramificaciones en Padua y Portici, habiendo logrado en veinte años constituir esta riqueza en grandes condiciones de competencia con otros países.

Castigan las sequías con implacable persistencia a muchas regiones de

samiento de Amaya, habría tenido que desechar la idea por mil y mil dificultades, punto menos que insuperables.

En el mismo altar de la conciliación surgía el fuego de la discordia.

¿Qué mano disparó la flecha contra García cuando éste y Eudón sostenían un combate singular? Los vascos atribuyeron la alevosía a los godos auxiliares; éstos a los vascos.

Traidores son por índole y costumbre—decían los montañeses— como tales han vendido a su rey y se han pasado a los moros en la Bética, y por envidia y vergüenza asesinan a García Jiménez en Iruña.

Los godos, con el contrario. —García ensordece la fama de Teodosio, y los vasallos de éste han querido desbarbarlo de su rival.

Entre los últimos mensajeros de Val-de-Goni, encargados de informar al parricida de la muerte de sus padres, vino el Digustado, el cual, después de la toma del Donjinió, se presentó a Ranimiro, re-

deza de carácter de su padre, nada le dijo, y aunque se esforzó por no darle a entender el inmenso dolor de su corazón.

Cuando volvieron ambos a casa, halláronse con la novedad de haber llegado la madre de García, que estaba ya al pie del lecho, contemplando a su hijo con las manos cruzadas, derramando silenciosas lágrimas, y sin conseguir que éste la conociera, ni en ella se fijara siquiera una vez sus ojos.

Es estado del paciente se había agravado. —Esto no puede continuar así—dijo Ranimiro.

—No debe continuar—contestó la madre.

—No tenéis los vascos quien os asista en caso de enfermedad?—preguntó la dama.

—Nadie se dedica especialmente a la profesión de curar; pero hay muchos que conocen la virtud de las plantas. La familia de Aitor entre ellos, y principalmente Amagoysa. La he llamado ya desde Abárzuza, y no se negará a venir.

Así sucedió: la madre de Asier te-

no había llegado todavía a los corazones.

Persuadido de ello Ranimiro, por lo que acapcha de observar, después de la toma del Dominio, no quiso diferir más tiempo la ratificación de los votos hechos en el Viático.

Avergonzabase del retraso, notable ya y desusado, de la ceremonia; echábase a sí propio la culpa del mundanal bullicio y desasosiego en que había vivido los últimos días, y los lauros que se le alcanzaban en el asedio y toma de la ciudadela parecíanle corona de espinas.

La ceremonia, aunque sencilla y sin ningún aparato, era solemne, y Amaya no quiso dejar de asistir al templo, donde escuchó los votos de su padre.

Para la princesa tenían gravísima significación: eran preludio de la ausencia, el primer preparativo del viaje que padre é hija iban a emprender en busca del reino de los godos la separación eterna del hombre á quien amaba más oada instante que trascurría.

Sin embargo, hija sumisa y cariñosa, respetando la vocación y gana-

clamando el molino y tierras de Errotalde.

— Toda vez que los vascos hemos vencido—le dijo,—razón es que los godos nos devolváis las haciendas que nos habéis usurpado.

De la protección de los unos nació el espanto de los otros. Los magnates y señores que poseían terrenos en Vasconia consideraron amenazada su propiedad y exclamaban:

—¿Qué más pueden hacer los sarraecenos que derrojarnos de nuestros bienes? Vengan, pues, los árabes, y con ellos podremos capitular. Teodomiro nos ha entregado a García sin pactos ni condiciones, y García a las vascos, sin pactos ni asientos también.

No había manera de fallar el litigio á gusto de ambas partes, porque los intereses eran opuestos y la codicia insaciable y tenaz.

La tremenda, inexplicable noticia del crimen de Teodosio vino a complicar el estado de las cosas, acrecentando los obstáculos de la conciliación.

Todos los montañeses que acaba-

nuestro país, y de todas partes llegan los ecos tristes de sus efectos, así como las peticiones de auxilio para atenuar sus males.

Es indispensable que el Estado actúe en alguna forma a poner el remedio posible, teniendo en estas consideraciones su origen una partida nueva dedicada a facilitar los alumbramientos de aguas con destino exclusivo al riego sobre la base de la acción mutua del país y del Estado.

También se atiende en el proyecto de presupuesto a otra necesidad sentida en países medianamente organizados, y es la de ir dotando a los establecimientos agrícolas del servicio meteorológico de que hoy carecen, casi en absoluto, al objeto no solo de que en las respectivas localidades se realice las observaciones a los efectos de que los agricultores se aprovechen de ellas, sino porque puestas en relación con el Instituto Central Meteorológico, se llegue al conocimiento necesario del clima, que es de tanta importancia como el análisis de los terrenos dedicados al cultivo.

La ciencia agronómica venía siendo patrimonio de las clases acomodadas, pues sólo con holgados medios de fortuna podía hacerse una carrera larga y costosa.

Era preciso dar medios para adquirir aquellos conocimientos técnicos que permitan desenvolver la pequeña propiedad territorial, al mismo tiempo que facilitan a personas modestas la educación en el orden agronómico, y a este fin se ha creado la Escuela de Viticultura y Enología de Reus; se han autorizado 1.ºs cursos breves intensivos en la Enología de Villafranca del Panadés; se ha desarrollado actividad en las enseñanzas ambulantes y se ha restablecido la carrera de revisor agrícola, intermedia entre el ingeniero y el capataz.

Un dato que merece tenerse en cuenta es cómo se van encanizando las costumbres públicas en un mayor respeto a la riqueza forestal de España, y como poco a poco, sin violencias, va regularizándose el aprovechamiento de los montes públicos; pero queda aún mucho camino por recorrer, pues sería una quimera esperar que los abandonos y vicios de muchos años se corrigieran de repente.

Es esta, por el contrario, una labor difícil y costosa, que exige tenacidad en los encargados de encanizarla, y una gran voluntad para no desmayar en la obra; pues luchan intereses muy complejos: el Estado, los Municipios y los particulares que se agitan con el orgullo egoísta en la defensa de lo

que estiman sus respectivos derechos.

En el presupuesto, además de detallar la forma en que se invierte cada una de sus partidas, se continúa la política iniciada en el de 1913, atendiendo principalmente a mejorar alguna de las consignaciones, como son las relativas a guardería forestal y de la vigilancia de los ríos en proporciones muy modestas, casi insignificantes, pero reveladoras del propósito de atender esa importante necesidad; así como se aumentan en proporciones pequeñas las partidas de deslindes, de la fiesta del Arbol y algunas otras.

El progreso de la renta hace concebir lisonjeras esperanzas para un porvenir no muy remoto, y justifican el que se vaya avanzando prudentemente en la dotación de servicios que tienen carácter reproductivo, tanto más cuanto que en la parte forestal, como en la agronómica, no se aumenta el personal más que en condiciones limitadísimas, las puramente indispensables para cubrir los servicios y siempre en la escala inferior de los Cuerpos respectivos.

Algunas modificaciones, muy ligeras, se hacen en el presupuesto relacionadas con minas; pero no se altera su cifra, por lo mismo que se someten las consignaciones al criterio de economía que informa toda esta labor.

La organización de la inspección minera ha contribuido eficazmente a la disminución de los accidentes del trabajo; la intervención de los conflictos entre obreros y patronos coadyuvando a la acción de las autoridades; el proyecto de codificación minera, que se encuentra pendiente de la aprobación de las Cámaras; el impulso dado a la importante misión que desempeña el Instituto Geológico de España; el cuidado con que se ha atendido a urgentes necesidades para el alumbramiento de las aguas subterráneas, logrando éxitos tan positivos como los obtenidos, por ejemplo, en Ciudad Real y Villajoyosa; la eficaz y fructífera gestión lograda durante el conflicto hullero de Inglaterra, que pudo originar a España grandes males y, por último, si haber conseguido que en el presupuesto vigente se consignara cantidad bastante para la adquisición de dos trenes de sonda, son otras tantas notas de interés que merecen ser tenidas en cuenta.

España, que posee cuencas carboníferas de riqueza incalculable, carecía hasta ahora del material necesario para las investigaciones, y aunque no es suficiente, el que se ha de adquirir nos pone por lo menos a cubierto de la censura pública por tan grave olvido.

flores Oliver, Muntaner y Ferrer, no faltando otras distinguidas personalidades.

Tanto el señor Obispo como sus acompañantes quedaron encantados de las bellezas que se observan en los objetos expuestos, felicitando cariñosamente a la Reverenda Comunidad y a las alumnas.

Una vez terminada la visita la comitiva se trasladó al Oratorio del Colegio donde después de una salva cantada, fué dada la bendición con el Copón de los fieles.

En un salón muy espacioso se sirvió un exquisito refresco a los invitados.

FOMENTO DEL TURISMO

Camino Andraitx-Estall'echs

Suscripción para contribuir a los gastos de construcción de dicho camino:

Table with 2 columns: Name and Amount in Pesetas. Includes entries like Suma anterior (13.843'00), Suscripción efectuada en el pueblo de Estall'echs, D. Tomás Bosch Palmer (5'00), Antonio Bosch Palmer (10'00), Francisco Palmer Palmer (7'00), Jaime Palmer Marimón (5'00), Gabriel Palmer Bestard (5'00), Juan Palmer Balaguer (5'00), Joaquín Bover Lladó (7'00), Vicente Palmer Palmer (7'00), Bartolomé Sastre Peñañor (7'00), Bartolomé Juliá Simó (20'00), Suma y sigue (13.926'00).

Desde Selva

Hace días, que tenía en cartera varias interesantes noticias que pude recoger durante mi última visita al riueno pueblo de Selva, a donde me llevaron mis aficiones y necesidad de evacuar algunos importantes asuntos particulares.

Apenas llegado allá, tuve el placer de ser presentado al digno Alcalde don Miguel Rotger y al Secretario señor Sastre. Ambos, jóvenes y con arrestos, se han propuesto trabajar sin descanso en favor del encantado pueblo que, como centinela avanzada, se asienta enhiesto en la cumbre de la primera estribación de la cordillera, teniendo como dosel, en su fondo, el elevado e imponente Puig Mayor.

Me hablaron de los adelantos del pueblo, de su arbolado pujante, de sus caminos y calles empinadas, de los arreglos y rasantes llevadas a cabo en bien del vecindario, de la marcha administrativa y económica, y sobre todo, trataron con entusiasmo de convencidos de los beneficios que reportará a supresión del impuesto de consumos llevada a cabo y la implantación del reparto contributivo sobre utilidades.

No pude menos de felicitar a los honrados y dignos administradores de Selva por su gestión al frente del municipio.

Más tarde pude enterarme de que en breve será un hecho la instalación del alumbrado público por medio de la electricidad, pues el Ayuntamiento a resuelto ya colocar cincuenta bombillas eléctricas en Selva y treinta en cada uno de los sufragáneos Manacor y Caimari, lo cual dará por las noches a tan riuenos lugares el aspecto de ciudades en miniatura.

Muchos particulares han adoptado también en sus casas el alumbrado eléctrico.

El señor Rotger, siempre patriota y monárquico de abolengo, se apresuró a poner, a raíz del atentado contra la augusta persona de nuestro Monarca, atento telegrama de felici-

tación y respeto, habiendo merecido la contestación siguiente, que transcribo con gusto:

Jefe Superior Palacio a Alcalde Selva, B. M. agradece mucho su amable felicitación.

De veras he celebrado, por lo mucho que estimo al pueblo de Selva, que éste siga el camino de la prosperidad y del progreso, deseando que siempre cuente con autoridades dignas y celosas que, como las que actualmente rigen sus destinos, se desvelen por el bienestar moral y material de tan encantadora villa, no pudiendo menos de felicitar cordialmente, desde estas columnas, a los señores todos del Ayuntamiento y en especial a los dignísimos Alcalde y Secretario, señores Rotger y Sastre.

Atomeis

Junta provincial del Censo

En la sala de la Audiencia Provincial se reunió ayer mañana la Junta Provincial del Censo Electoral. Presidió don Joaquín Botía, y asistieron los señores Socías, Alcover, Fortuñé, Losada, Serra, Rius, Font y Monteros, Matas, Riera, Poch, Garau y Mas.

A propuesta del Jefe de Estadística señor Serra se acordó pedir a varios pueblos que no han remitido inclusiones ni exclusiones, ni reclamación alguna, que lo efectúen cuanto antes y den su conformidad so pena de incurrir en la multa correspondiente.

Presentada una instancia de diez vecinos de Alaró solicitando su inclusión en el Censo, el señor Socías pidió que no fuesen admitidas por no venir justificada la edad de los mismos, que sólo certifica el teniente de Alcalde.

El señor Font y Monteros, opinó que debían admitirse pues estaban justificadas en el padrón de vecinos.

Después de intervenir nuevamente ambos señores, se acordó por unanimidad desestimar la citada instancia.

También se acordó desestimar varias exclusiones que se solicitaban de Alaró.

Fueron admitidas las inclusiones de Andraig.

Las de Binisalem: no se admitieron por no tener la edad reglamentaria la inclusión de 11 y se admitió la de cuatro.

Se admitió una inclusión de Andraig y una exclusión de Buñola.

Las de Campanet tampoco se admitieron.

De Felanitx fueron admitidas 25 exclusiones.

Se discutió largamente la protesta contra unas inclusiones de Felanitx que fueron admitidas por el Alcalde de aquella población, de oficio; defendieron las inclusiones los señores Serra y Font y Monteros, y los señores Socías y Alcover pidieron que no fueran admitidas y que prevaleciese la protesta.

Se pasó a votación el asunto y por 7 votos contra 6 se acordó admitir la inclusión, conforme a lo defendido por los señores Serra y Font y Monteros.

Quedaron admitidas sin discutir las inclusiones y exclusiones que se remitieron desde Manacor y que aprobó la Junta Municipal del Censo.

De Marratxí se leyó una protesta por el motivo de que los hermanos Barrera no fueron incluidos en el Censo a pesar de solicitarlo con los documentos necesarios.

De Montuiri quedaron admitidas varias inclusiones y exclusiones, y no se remitió a la Junta Municipal formulada.

Al llegar a Palma se suspendió la sesión para continuarla hoy a las once.

CRÓNICA GENERAL

Quejas.—Continuamente llegan hasta nosotros quejas de los vecinos que habitan en las barriadas próximas a la ciudad.

Los caminos que conducen a ellas

Gran Liquidación De CINCO MIL pares de calzado para señora, caballero y niño en la Fábrica de calzado de PEDRO M. ESTRANY Ronda de Levante (frente al derribo de la Puerta del Campo) A precios de Fábrica HORAS DE DEBACHO: DE 3 A 6 TARDE La liquidación empezará a regir el día 10 del corriente

Estos poco menos que intransitables a causa del polvo acumulado y que los convierta los días lluvia en inmenso barrisal.

No podrían atenderse las justas quejas de dichos vecinos.

Los nuevos párrocos.—Las Reales Cédulas de los nuevos Párrocos se han recibido en la Secretaría de este Obispado.

La institución canónica de los mismos se efectuará durante la última semana del presente mes, para que puedan posesionarse de sus cargos el 1.º de junio.

El arquitecto Sr. Reinés tiene el encargo de ultimar el proyecto de los sellos de las parroquias creadas nuevamente.

Mordido por un perro.—Ayer mañana fué curado en la casa de Socorro por el médico Sr. Pizá un niño de 11 años que fué mordido por un perro en la calle de Bauló.

Limosnas.—Abierto el día 30 de Abril próximo pasado, con las formalidades de costumbre, el cepillo en que se depositan las limosnas ofrecidas por los fieles al Santo Cristo de la Sangre, que se venera en la iglesia del Hospital provincial, y practicado su recuento resultó contener la cantidad de 719'50 pesetas depositada durante dicho mes.

Una Subasta.—Debiendo procederse a la celebración de subasta para contratar el transporte de la correspondencia pública en carruaje de cuatro ruedas entre la Oficina del ramo de Mahón y la Ciudadela, sirviendo a las de Alayor, Mercadal y Ferrerías con hijuela de Aloyor, Mercadal a San Cristobal en un carruaje (51 Litómetros), verificando dos expediciones diarias de ida y vuelta entre Mahón y Ciudadela, y la hijuela dos expediciones diarias enlazadas con las de la conducción principal, bajo el tipo máximo de seis mil pesetas anuales y demás condiciones del pliego que está de manifiesto en las Oficinas de correos de Palma Mahón, Alayor y Ciudadela, con arreglo a lo preceptuado en el Capítulo I del Título II del Reglamento para el régimen y servicio del ramo de Correos, con las modificaciones establecidas en el Real decreto de 21 de Marzo de 1907; se advierte al público que se admitirán las proposiciones extendidas en papel del sello undécimo que se presenten en las antedichas Oficinas de Palma, Mahón, Alayor y Ciudadela al preyo cumplimiento de lo preceptuado en la Real Orden del Ministerio de Hacienda de 7 de Octubre de 1904, hasta el día treinta y uno del corriente mes a las diez y siete horas y que la apertura de pliegos tendrá lugar en la república Administración principal de Palma el día cinco de Junio próximo a las once horas.

En S. Felipe Neri, en la noche del 17 al 18. Adoración Nocturna, Vigilia pública y general de S. Pascual Bailón.

En S. Felipe Neri, en la noche del 17 al 18. Adoración Nocturna, Vigilia pública y general de S. Pascual Bailón.

En S. Felipe Neri, en la noche del 17 al 18. Adoración Nocturna, Vigilia pública y general de S. Pascual Bailón.

En S. Felipe Neri, en la noche del 17 al 18. Adoración Nocturna, Vigilia pública y general de S. Pascual Bailón.

En S. Felipe Neri, en la noche del 17 al 18. Adoración Nocturna, Vigilia pública y general de S. Pascual Bailón.

En S. Felipe Neri, en la noche del 17 al 18. Adoración Nocturna, Vigilia pública y general de S. Pascual Bailón.

En S. Felipe Neri, en la noche del 17 al 18. Adoración Nocturna, Vigilia pública y general de S. Pascual Bailón.

En S. Felipe Neri, en la noche del 17 al 18. Adoración Nocturna, Vigilia pública y general de S. Pascual Bailón.

En S. Felipe Neri, en la noche del 17 al 18. Adoración Nocturna, Vigilia pública y general de S. Pascual Bailón.

En S. Felipe Neri, en la noche del 17 al 18. Adoración Nocturna, Vigilia pública y general de S. Pascual Bailón.

En S. Felipe Neri, en la noche del 17 al 18. Adoración Nocturna, Vigilia pública y general de S. Pascual Bailón.

En S. Felipe Neri, en la noche del 17 al 18. Adoración Nocturna, Vigilia pública y general de S. Pascual Bailón.

En S. Felipe Neri, en la noche del 17 al 18. Adoración Nocturna, Vigilia pública y general de S. Pascual Bailón.

En S. Felipe Neri, en la noche del 17 al 18. Adoración Nocturna, Vigilia pública y general de S. Pascual Bailón.

En S. Felipe Neri, en la noche del 17 al 18. Adoración Nocturna, Vigilia pública y general de S. Pascual Bailón.

En S. Felipe Neri, en la noche del 17 al 18. Adoración Nocturna, Vigilia pública y general de S. Pascual Bailón.

Terminada la ceremonia, los recién casados, salieron en automóvil para el predio Son Moix, donde pasarán los primeros días de luna de miel y en breve saldrán de viaje para la ciudad condal.

De todas veras les deseamos muchas felicidades en su nuevo estado.

Ayer invitados por el Diputado Provincial D. Juan Llobera visitaron el pintoresco pueblo de Pollensa el Presidente de la Diputación D. Ignacio Riquer y el Diputado provincial D. Bartolomé R. Capmany acompañados del rico propietario D. Gregorio Vicens.

Allí pasaron el día visitando los pintorescos lugares de la casa de San Vicente y el monte Calvario regresando a Palma al anochecer.

En Pollensa recibieron inequívocas muestras de afecto y consideración.

Libros y revistas

El famoso criminalista Eduardo Barriero, que es también un hábil y sagaz novelista, publica esta semana en "El Libro Popular" una novela titulada "El robo en la joyería de la calle Rey," que será seguramente, muy celebrada.

Sin detenerse a ver la firma, tras de la lectura de la obra, el que conozca a Barriero, se la atribuirá. Porque el ilustre abogado, por su profesión, por su manera de pensar, hasta por su vida, está en aquellas páginas, graves hasta emocionar unas veces y humorísticas hasta provocar la hilaridad.

En el próximo número publicará "El Libro Popular, El caballo blanco," novela inédita del ilustre periodista Francisco Rodríguez.

Religiosas

Mañana el jubileo de Cuarenta Horas continúan en el Socorro: Exposición a las seis de la mañana, y por la tarde a las seis continuación de la novena de Santa Rita con sermón por el Rdo. P. Marcelino Fernandez y reserva de S. Divina Majestad.

En S. Felipe Neri, en la noche del 17 al 18. Adoración Nocturna, Vigilia pública y general de S. Pascual Bailón.

En S. Felipe Neri, en la noche del 17 al 18. Adoración Nocturna, Vigilia pública y general de S. Pascual Bailón.

En S. Felipe Neri, en la noche del 17 al 18. Adoración Nocturna, Vigilia pública y general de S. Pascual Bailón.

En S. Felipe Neri, en la noche del 17 al 18. Adoración Nocturna, Vigilia pública y general de S. Pascual Bailón.

En S. Felipe Neri, en la noche del 17 al 18. Adoración Nocturna, Vigilia pública y general de S. Pascual Bailón.

En S. Felipe Neri, en la noche del 17 al 18. Adoración Nocturna, Vigilia pública y general de S. Pascual Bailón.

En S. Felipe Neri, en la noche del 17 al 18. Adoración Nocturna, Vigilia pública y general de S. Pascual Bailón.

En S. Felipe Neri, en la noche del 17 al 18. Adoración Nocturna, Vigilia pública y general de S. Pascual Bailón.

En S. Felipe Neri, en la noche del 17 al 18. Adoración Nocturna, Vigilia pública y general de S. Pascual Bailón.

En S. Felipe Neri, en la noche del 17 al 18. Adoración Nocturna, Vigilia pública y general de S. Pascual Bailón.

En S. Felipe Neri, en la noche del 17 al 18. Adoración Nocturna, Vigilia pública y general de S. Pascual Bailón.

En S. Felipe Neri, en la noche del 17 al 18. Adoración Nocturna, Vigilia pública y general de S. Pascual Bailón.

En S. Felipe Neri, en la noche del 17 al 18. Adoración Nocturna, Vigilia pública y general de S. Pascual Bailón.

Crónica Social

A las nueve y media de la mañana del día de ayer en la capilla de San Alonso de la iglesia de Montesión se unió en el indisoluble lazo del matrimonio el joven propietario don Mateo Fiol Alorda y Pou.

Bendijo la unión el Reverendo señor don Melchor Massot.

Fueron padrinos, por parte del novio don Juan Burgues Zaforteza y el hermano del contrayente don Luis Fiol Alorda, y por parte de la novia su tío el abogado don Jerónimo Pou y su primo, el Alcalde de Palma don Antonio Pou.

Espectáculos

Principales. Funciones de cine con notable y escogido programa de 7 a 10 y media noche.

Entrada al Paraíso 0'10 ptas. Cine y atracciones.

Protectora. De seis y media a once los días laborales y de tres y media a once, domingos y días festivos, funciones de cinematógrafo.

Entrada general 0'10 ptas. Circolo de Obreros Catalíños

Todos los días de seis y media a once funciones de cinematógrafo.

Tip: LA REGION Montenegro, 8

NOVEDADES DEL DIA

El empréstito

Ya el reporterismo va trayendo a las mesas de las redacciones noticias concretas de la labor económica que prepara el Ayuntamiento.

Se va al empréstito deliberada y concienzudamente, van comenzando a cristalizar trabajos previos para su realización. Las sociedades de Crédito y la Casa de Ahorros se avienen a estudiar las Bases que les serán ofrecidas para la contratación. Estamos al borde del precipicio, pero eso sí, si advertimos que los intereses de Palma peligran, que torpemente se crea una deuda para lo futuro que imposibilitara toda iniciativa que tienda el engrandecimiento de Palma, nosotros levantaremos nuestra voz de protesta y haciendo uso de los medios que tengamos a mano nos opondremos a que tenga realidad el acuerdo que ello es deber de conciencia y acto de civismo.

No combatiremos por sistema, no dificultaremos la realización de las grandes mejoras que anhela Palma, pero tampoco consentiremos que sin un plan fijo, serenamente meditado; se aborden problemas magnos que

puedan hacer imposible toda labor intensiva para lo futuro.

Los que nos crean detractores por sistema de toda labor positiva se equivocan grandemente, pero tampoco consentiremos que Palma sufra los efectos de una política que consideramos desastrosa.

Así entendemos nuestros deberes, así nuestras obligaciones, así el periodismo.

En el Colegio de la Pureza

Si grande y notable fué la exposición de labores, que hace cuatro años tuvo lugar en el Real Colegio de la Pureza, la inaugurada ayer, supera en trabajos verdaderamente dignos de ser admirados por los visitantes.

El acto de la inauguración oficial se celebró a las once con asistencia del Ilmo. Obispo de la diócesis acompañado de su capellán de honor señor Fluxá.

Entre los invitados asistentes al acto se encontraban los canónigos señores Company, Miralles y Ramón, Rector de Santa Eulalia señor Miralles, don Pedro Sampol, don Juan Valenzuela, el Visitador del Colegio don José Ribera y los sacerdotes se-

ñores Oliver, Muntaner y Ferrer, no faltando otras distinguidas personalidades.

Tanto el señor Obispo como sus acompañantes quedaron encantados de las bellezas que se observan en los objetos expuestos, felicitando cariñosamente a la Reverenda Comunidad y a las alumnas.

Una vez terminada la visita la comitiva se trasladó al Oratorio del Colegio donde después de una salva cantada, fué dada la bendición con el Copón de los fieles.

En un salón muy espacioso se sirvió un exquisito refresco a los invitados.

El señor Rotger, siempre patriota y monárquico de abolengo, se apresuró a poner, a raíz del atentado contra la augusta persona de nuestro Monarca, atento telegrama de felici-

tación y respeto, habiendo merecido la contestación siguiente, que transcribo con gusto:

Jefe Superior Palacio a Alcalde Selva, B. M. agradece mucho su amable felicitación.

De veras he celebrado, por lo mucho que estimo al pueblo de Selva, que éste siga el camino de la prosperidad y del progreso, deseando que siempre cuente con autoridades dignas y celosas que, como las que actualmente rigen sus destinos, se desvelen por el bienestar moral y material de tan encantadora villa, no pudiendo menos de felicitar cordialmente, desde estas columnas, a los señores todos del Ayuntamiento y en especial a los dignísimos Alcalde y Secretario, señores Rotger y Sastre.

ban de tomar a Pamplona quedaron al principio estupefactos, todos cayeron luego en desmayo, y descorazonamiento.

Habíanse acostumbrado a ver en Teodosio la personificación de las glorias y esperanza de la patria; miraban como predestinado al cumplimiento de las profecías de Aitor, como el hombre a quien nadie disputar el cetro, y sucesos maravillosos iban robusteciendo y confirmando al general creencia.

Llega el momento crítico; llega el día en que el idolo popular contrae vínculos indisolubles con la heredera de Aitor y va a ser proclamado rey: los ancianos se congregan en Goni para elegirlo; García le hace dueño en breves horas de las conquistas de los godos, y para él recobra lo perdido en tres centurias. Nada le falta; ni títulos, ni gloria. Espérasele en Pamplona para llevarlo en triunfo desde la puerta de la ciudad al alcázar; las águilas gúscaras ya no pueden remontarlo más, cuando, herido por la mano de Dios, cae de repente revuelto en sangre y ho-

ror, y sin esperanzas y levantarse nunca.

—¡A casa! ¡A casa!—exclamaron los vencedores, acobardados y poseídos de pánico.—Si ahora no lo quiere Dios, volveremos cuando Dios lo quiera.

Lo primero fué huir, retirarse al hogar; lo último de todo darse por vencidos, ni por los hombres, ni por la fortuna.

Eran así los vascones, y sin conocer a fondo su carácter, ni explican ni se comprende la historia de aquel pueblo, principalmente en el período visigótico.

Lope de Echeverría y los amezcuanos, más considerados con García Jiménez, quisieron contener la indisciplina.

—¿Y García?—dijeron.—¿Qué va a ser de nuestro caudillo? ¿Cómo abandonarlo?

—Que se arregle como pueda con sus godos; a nosotros nos ha ido muy mal con semejante compañía.

Esta respuesta nos revela el verdadero estado de los ánimos; la unión no pasaba de las manos y las armas,

nia muy vivos deseos de salir de Goni, donde sólo la detenia el temor de aparecer abandonando el campo derrotada.

Aprovechó, pues, motivo tan plausible de dejar aquellos lugares y de acudir a Pamplona, donde esperaba depurar la verdad de los hechos en que Eudón había intervenido; y en medio de todo, lo halagaba que se contase con ella, que se la creyese necesaria para salvar al héroe de los vascos.

Era, sin embargo, difícil y embarazosa su entrada en el palacio de Ranimiro. Mucho tacto, mucha discreción y prudencia exigía el recibir a la exaltada Adivina de Aitor y Ranimiro y la madre de García lo confabronjédo al talento y digamoslo de una vez, al interés de Amaya.

Ibale a ésta la felicidad en la curación de García, y tenía que hacer prodigios; pero principio bien, porque principio confiando en Dios, más que en sus propias fuerzas.

Cuando le dijeron que Amagoya estaba ya en el pórtico, salió a recibirla al vestíbulo y le dijo:

Los vascones, con excepción de Lope de Echeverría y algunos amezcuanos, habían abandonado la ciudad, volviéndose a las montañas.

Nadie dudaba y del parricidio.

CAPITULO XI

Que sería el último, si no le siguiesen otros.

Ranimiro había vuelto a casa con la grata nueva de la victoria, pero también con el triste convencimiento de que la amalgama de los dos pueblos, hasta aquel día enemigos, era sólo aparente y efímera.

Hallóse, en cambio, con el peligro real y positivo de que la pasión de Amaya por García Jiménez trasparasara los términos de lo razonable y conveniente.

De aquí su insistencia en ausentarse de Vasconia, en abandonar para siempre aquella tierra querida, impregnada de sus amores y glorias, y de sus penas y lágrimas también.

Aunque le hubiese permitido la casi mortal herida del vencedor caudillo de los vascos pensar en el ca-

Información Telegráfica

Política al día

M. 16—1410

Mas comentarios

Según en los círculos políticos los comentarios acerca de las dificultades con que tropieza el Gobierno para encontrar un Presidente del Congreso que salve la situación de momento.

Se barajan nombres y todavía no se conoce con exactitud lo que resolverá el Conde de Romanones cuando el 26 vaya a la Cámara popular reanudando las tareas parlamentarias.

Sin embargo se cree que para aquella fecha se habrá solucionado el tema que de cada día ofrece menos dificultades.

Lo que dice Romanones

Hemos tenido ocasión de hablar con el Sr. Conde de Romanones cuando fué a la Presidencia de regreso de una excursión a Guadalajara.

El Conde ha estado explícito con los periodistas.

Ha desmentido que haya celebrado conferencia alguna con el Sr. Maura tratando tema alguno de importancia, ya que aún resuelto la persona que ha de ocupar la Presidencia del Congreso no debe ser conocida de las minorías antes que de las mayorías y añadió y hasta ahora no creo que nadie la conozca mas que el propio interesado y yo.

Alguien le ha hecho presente que iba viéndose claro en este asunto y que se cotizaba a buen precio el nombre del Sr. Azcárate.

Romanones sonrió y benevolamente desvió la conversación a otro asunto.

Las Mancomunidades

No es exacto, dijo el Presidente, que al apreciar el proyecto de ley que quedó pendiente en el Senado el Sr. Montero Ríos discrepe en absoluto del Gobierno. Su opinión con la nuestra tiene muchos puntos de contacto y las diferencias se salvarán con un poco de buena voluntad y otro poco de abnegación.

De todo ha de haber y de todo habrá.

Penden augurar a los que hacen calendarios que el señor Montero Ríos seguirá en la Presidencia del Senado y que desde su alto sitio dirigirá la disensión del mencionado proyecto de ley.

La ley de jurisdicciones

El Gobierno, como era natural y lógico va desenvolviendo su programa y ahora tiene en el telar la derogación de la ley de jurisdicciones.

El proyecto de ley está ultimado y será objeto de detenido examen en el Consejo de Ministros que se celebrará el próximo lunes.

Si es aprobado entonces en el primer Consejo que se celebre en Palacio firmará el correspondiente real decreto autorizando su lectura.

Al desaparecer la odiosa ley sufrirá importante modificación el artículo 7.º del Código de Justicia Militar y algunos de la ley de Enjuiciamiento Civil.

Cree el Presidente, que el proyecto se aprobará a unos y a otros haciendo que desaparezca la ley excepcional que hizo necesaria hechos lamentables que no han de volver a ocurrir.

De conferencia

Se dice que han celebrado importante conferencia los señores Maura, Dato y Sánchez Guerra.

Respecto a lo tratado se hacen conjeturas que responden a las opiniones de cada cual.

Intimos de los que conferenciaron aseguran que después de tratarse de la próxima apertura de las Cortes se habló del cargo de Presidente y que alguien, el más caracterizado de los reunidos dió cuenta a los demás de haber sido consultado por el Gobierno respecto a la provisión de este cargo y de la persona en quien debía recaer.

parece que el nombre cotizado era el del señor Azcárate, conviniendo los expresados políticos en que era un atrevimiento llevar al alto sitio del Congreso a un hombre del partido republicano, pero como en este asunto a los conservadores no les debía preocupar por ser ello responsabilidad del Gobierno se limitaron a acordar que se haga saber al Presidente del Consejo que el partido conservador considera una temeridad di-

cho nombramiento, aunque ageno a las cuestiones personales, dejará que la mayoría haga su voluntad y nombre a quien quiera.

La opinión estima que los conservadores no pondrán el veto al señor Azcárate, pero tampoco sumará un solo voto de los suyos.

Es decir que habrá abstención de los conservadores en la designación de Presidentes de la Cámara popular ó papeletas en blanco.

Esto es lo convenido y lo que se dirá al Conde como resultado de la consulta.

Noticia pescada al vuelo

A primera hora de la noche se han reunido en uno de los salones del Congreso caracterizados políticos cambiando impresiones respecto al tema político de actualidad.

El figurar entre los reunidos el señor Aura Boronat y el señor Azcárate ha atraído la curiosidad del periodista que ha podido indagar el objeto de la entrevista.

Se trataba de nueva tentativa para reducir al señor Azcárate a que aceptase la presidencia de la Cámara Popular.

Parece que el Sr. Aura Boronat llevó a la reunión una carta del señor Conde de Romanones a la que acompañaba otra de elevadísima personalidad.

No se sabe lo que en definitiva resolvió el Sr. Azcárate pero al terminar la reunión el Vice-Presidente del Congreso marchó seguidamente a la Presidencia a dar cuenta al Conde de Romanones del resultado de lo convenido y ello sin ocultar la satisfacción interior que rebosaba en su rostro haciéndole aparecer como portador de feliz nueva.

Lo acordado ó convenido nadie lo sabe pero desde luego debió ser algo muy satisfactorio cuando los íntimos del Conde de Romanones afirmaban, a última hora que la provisión de la Presidencia del Congreso era asunto resuelto que no daría lugar a conflicto de ninguna clase.

Todo como una seda

Es opinión general que nada ocurrirá de importancia durante estos días.

El horizonte político está despejado y el Conde de Romanones tiene ya persona que ha aceptado el cargo de Presidente, pero hasta ahora son contados los que conocen su nombre.

Lo que se llevará a las Cortes.—Honores a Moret.—Montero Ríos y las Mancomunidades

En el orden del día para la sesión del Congreso, según ha manifestado hoy Romanones, figurará la elección de presidente de la Cámara para el día inmediato.

Con esto contestaba a los rumores circulados durante la tarde, según los que de no lograr convencer al señor Azcárate, dicha elección sería aplazada.

En las primeras sesiones de Cortes presentará el Gobierno al Congreso los proyectos de presupuestos y de la segunda escuadra.

El Jefe del Gobierno decía esta tarde que no podía indicar qué es lo que se aprobará durante la próxima etapa parlamentaria, puesto que depende de la voluntad de las Cámaras.

Preguntado Romanones a última hora de la tarde si es cierto que el Congreso va a tener en suspenso sus sesiones, durante tres días por la muerte de Moret, contestó que existían los precedentes de Martínez de la Rosa, Mon y Ayala.

«Cuando murió el primero duró el luto siete días; cuando murió el segundo, nueve, y cuando murió el tercero, tres.

Estimo—siguió diciendo—que habiendo sido Moret hombre de gran importancia política, ex-presidente del Consejo y uno de los diputados más antiguos, puesto que llevaba 50 años en el ejercicio del cargo, y habiendo obtenido 300 votos la última vez que fué elegido para ocupar la presidencia de la Cámara popular es de justicia que se le tributen los honores debidos.

El Gobierno será quien decida, para lo cual me pondré de acuerdo con los jefes de las minorías.

Además negó el Jefe del Gobierno que exista ninguna dificultad respecto a la discusión del proyecto de Mancomunidades en el Senado por parte de Montero Ríos, y preguntado

si era cierto que en el caso de no querer continuar en ese cargo el citado canonista los prohombres del partido liberal que tienen asiento en la Alta Cámara se pondrían a que fuera sustituido por García Prieto, contestó que la pregunta no envolvía cuestión alguna, puesto que el presidente del Senado se nombra por real decreto.

Varias noticias

La romería de San Isidro

Se ha celebrado la tradicional romería a San Isidro que se ha visto concurridísima.

Hubo la consiguiente animación hasta la noche no registrándose incidentes que ninguna clase.

La Infanta Isabel acompañada de su dama de honor visitó la Pradera comprando pitos, botijos y chucherías.

La infanta fué aclamada.

En los merenderos vecinos buen número de romeros se hartaron de peleon y de baile.

Nótase en Madrid la afluencia de muchos forasteros.

Los comisionados mallorquines

Anoche llegaron a la Corte los señores Moragues, Marques, Socias y Barceló, comisionados por la Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca para tomar parte en la subasta para la construcción del nuevo ferrocarril de Palma a Santany.

Hoy constituirán el depósito que marca la real orden para optar a la subasta.

Al saludarles me dijeron que mañana pasarán a saludar a los diputados y senadores por Baleares dejando tarjeta en sus domicilios.

Para el obispo de Sion

Se prepara un grandioso homenaje al Obispo de Sion para cuando se celebren sus bodas de oro recordando su elevación a la dignidad sacerdotal.

Estado del tiempo

En el Ministerio de la Gobernación se han recibido telegramas de los Gobernadores Civiles de las provincias del Norte dando cuenta de los efectos terribles causados por los temporales en el día de ayer.

Principalmente en Bilbao y en la costa del Cantábrico el tiempo ha sido duro y la intensidad de las lluvias ha causado inundaciones.

No se tienen noticias de que hayan ocurrido desgracias personales.

También en Burgos ha llovido copiosamente inundándose la vega.

Una conferencia

En el local de la Academia de Jurisprudencia ha dado una conferencia el conocido orador señor Vazquez Mella.

En su discurso como todos los suyos notabilísimo trató el interesante tema del nuevo derecho con respecto a la enseñanza religiosa en las escuelas haciendo resaltar la labor positivista del Gobierno que inicia el camino de la neutralidad del Gobierno en materia religiosa de todo mal.

El orador ha oído durante su discurso y al final calurosos aplausos.

Una cogida

Esta mañana hubo novillada de chauffeurs.

Asistió numeroso público, no hubo lesión importante alguna y las escenas de regocijo fueron muchos.

En la Ciudad Lineal los discípulos de Paco Frascuelo celebraron una becerrada.

Uno de los becerros cogió al aprendiz Julian Gastanaiga Salegrin, de 19 años, de Bilbao, y le causó la fractura del maxilar inferior del lado izquierdo. Pronóstico grave.

Badajoz

Con buena entrada hubo esta tarde corrida de novillos.

Al primero Belmonte lo veroniqueó siendo volteado.

Con la muleta fué coreado por el público.

Atizó un pinchazo y sufrió una colada cayendo ante la cara del novillo.

Nuevo pinchazo y nueva cogida por el muslo, ingresando el diestro en la enfermería.

Eusebio Fuentes cogió los trastos y acabó con el animal de un estocónazo.

El segundo fué fogueado.

(Salió Belmonte de la enfermería, el cual sólo resultó con un varetazo en la ingle.)

Fuentes, desde respetable distancia pasaportó al morucho de dos pinchazos y una estocada.

Salió a matar al terero Angelillo, y hubo brama por no estar anunciado, y porque la empresa y Belmonte le tomaron el pelo al público.

Angelillo estuvo horriblemente mal, largando varios pinchazos y un estocónazo después de oír un escándalo horrible.

Al cuarto lo lanceó Belmonte superiormente, y lo despachó de una estocada perpendicular, siendo cogido y resultando ileso.

Atizó luego un pinchazo saliendo rebotado y después una estocada honda. (Oreja.)

Cuando salía el quinto, Belmonte se iba a tomar el tren; pero Fuentes se negó a continuar solo.

El presidente le obligó a torear.

Fuentes toreó y banderilleó superiormente, y con la muleta hizo una labor ceñida, largando una estocada tendenciosa. (Ovación y oreja.)

El sexto cogió al banderillero Plomito, quien resultó ileso.

Fuentes después de una faena algo movida, pasaportó al morucho de una estocada contraria.

Un cuadro de Sorolla

Joaquín Sorolla ha terminado estos días un retrato de Emilia Pardo Bazán, que según los técnicos en la pintura es una obra notable.

Las escuadras del mundo

Londres.—«Daily Telegraph» dice que la escuadra americana franqueará en breve el Estrecho de Gibraltar, para hacer un crucero por el Mediterráneo.

Dice también que el ministro de Marina de los Estados Unidos ha acordado que la flota movilizada se componga de ocho dreadnoughts, tipo reciente; 13 redreadnoughts y bastantes cruceros, torpederos y buques auxiliares.

Esto será una demostración al viejo mundo de que los Estados Unidos son potencia naval de primer orden.

La escuadra yanqui en su crucero se detendrá en los principales puertos del Mediterráneo, que atravesará de un extremo a otro.

La próxima corrida

En la corrida de mañana se lidiará ganado de Contreras por Machaquito y Pastor.

Conferencia interesante

Ha conferenciado con Alba Amós Salvador.

Aunque Alba lo ha desmentido se dice que trataron del problema de la presidencia del Senado, caso que Montero Ríos dimita en ocasión del debate de las Mancomunidades.

Nevando

Soria.—Hoy ha descajado una copiosa nevada.

Por tiempo indefinido

La Asamblea integrista nombró jefe por tiempo indefinido a Tirso Olozabal.

Terrible temporal.—Inundaciones

Bilbao.—Se ha desarrollado nn formidable temporal marítimo y terrestre en toda la costa.

La ría se desbordó por varios sitios, inundando los barrios extremos.

Se tiene noticia de que se desbordó la ría de Somorrostro, inundando los pueblos de Gallarta, Sopuerta, San Julián Musqués y algunas otros.

Se han desbordado los ríos.

El Alcalde de Miesques pide auxilio.

Además en toda la comarca com prendida entre Sodupre y Jaramillo, en la línea de Santander está inundada, temiéndose que se desborden las presas de algunas fábricas.

Signe la lluvia torrencial.

Al llegar el último tren de San Sebastián tuvo que detenerse en Durango, por haber experimentado daños la vía.

Los viajeros permanecieron en el tren mientras arreglaban los rieles.

Las últimas noticias de la zona minera dicen que la benemérita y las autoridades protegen a los vecinos que han sido sorprendidos por una tromba fuera de sus casas.

En los pueblor cercanos las calles están convertidas en lagunas.

Se teme que ocurran desgracias.

A última hora el temporal tiende a amainar.

Veteranos en la miseria

Oviedo.—El párroco de Linares ha escrito a las autoridades que hay en dicho pueblo dos veteranos de la guerra de Africa en la mayor miseria.

Los periódicos locales excitan al gobierno para que se apruebe la ley de pensiones, a fin de remediar la situación de estos ancianos que lucharon a las órdenes de O'Donnell y de Prim.

Crucero

Vigo.—Noticias oficiales confirman haber encallado en aguas de Macon, cerca de la isla Duwebell, el crucero portugués «Adamastor», que se considera totalmente perdido.

Los Lerrouxistas

Pontevedra.—En el mitin lerrouxista se ha confirmado que Lerroux marcha mañana a Londres para presidir el Consejo de Administración de una entidad bancaria.

En el discurso atacó a Melquiades Alvarez.

El yate «Miranda»

Almería.—De arribada forzosa entró en la bahía el yate inglés «Miranda», en el que viaja el duque de Wirling.

Este desembarcó, recorriendo las calles.

Hombre al agua

Cádiz.—Un hombre llamado Rafael Castañeda que regresaba del trabajo con su familia cayó al mar en el puente de los doce metros.

Le salvó un marinero de la Armada llamado Enrique Pozo, que le mantuvo nadando hasta que llegó un bote en su auxilio.

Se le propondrá para una recompensa.

Comarca arruinada

Dicen de Teruel que en el pueblo de Castelnou descargó una gran tormenta, cayendo pedrisco durante 20 minutos.

Los campos quedaron arrasados, perdiéndose las cosechas.

El vecindario consternado, pide socorro a las autoridades.

Decreto

El decreto acerca de la convocatoria de Cortes dice así:

«Usando de las facultades que me concede el art. 32 de la Constitución de la monarquía española, y de acuerdo con mi Consejo de ministros vengo en disponer lo siguiente:

Artículo único: Las sesiones de Cortes se reanudarán el día 26 del actual.

Una rectificación

Según una rectificación que publican los periódicos, no ha sido aprobada ninguna sentencia acerca del comandante de alabarderos señor Liñán Alba, quien excitó el celo de Méndez Alanis para que la policía trabajase para descubrir el paradero de don Rodrigo García Jalón que desapareció hace quince días.

Almuerzo—40 sesiones

Navarro Reverter almorzó con Romanones en su finca «La Humera».

De sobremesa cambiaron impresiones.

Romanones dijo que las Cortes celebrarán alrededor de 40 sesiones, y que no conferenciará con algunas personalidades, pues todo lo que se haga está resuelto.

Extranjero

Incendio en una Iglesia

Lisboa.—En la iglesia del cercano pueblo de Laraberna se declaró un incendio formidable, que tomó proporciones alarmantes.

Los vecinos avisaron al sacristán, que ayudado por el vecindario logró localizar el fuego.

Esto ha causado grandes daños.

El incendio lo originó el haberse dejado uno de los fieles una vela encendida sobre un altar, olvidándose de apagarla al marcharse.

La guerra en los Balkanes

Preliminares de la paz

Londres.—Las conferencias entre los delegados turcos y balcánicos encargados por sus Gobiernos de convenir y firmar la paz comenzarán, en el Palacio de Saint James, el sábado de esta semana ó el lunes de la próxima.

El ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra, sir Edward Grey, fijará la fecha definitiva.

Los delegados turcos y balcánicos tomarán oficialmente nota del texto

oficial del Tratado propuesto por las Potencias.

Ese texto servirá de base a los trabajos de los delegados.

Quizá haga Grecia objeciones a los artículos 3.º y 5.º del Tratado.

Una vez solucionado este asunto, los delegados abordarán la discusión de los temas comprendidos en el art. 7.º

Dichos temas se refieren a los bienes de mano muerta pertenecientes a turcos, a las capitulaciones de súbditos extranjeros, a las concesiones territoriales, a los Tratados de comercio etc.

El ministro de Bulgaria en Londres ha recibido autorización de su Gobierno para firmar.

Aun no la han recibido los representantes de Grecia y Servia.

Sin embargo, esto no significa nada, pues las condiciones de paz propuestas por las Potencias fueron aceptadas por todos los países de la Liga balcánica.

Ya están en kondres los delegados turcos.

Aun no han llegado los serbios ni griegos. Deben estar en París a estas horas.

El delegado búlgaro Daneff salió ayer de Sofía directamente para Londres.

Griegos y búlgaros

Atenas.—Se han reproducido los combates entre los griegos y búlgaros.

Roosevelt y la Albania

Nueva York.—El ex Presidente de la República Mr. Roosevelt ha sido asediado a preguntas por periodistas y amigos que deseaban saber si aceptaría el Trono de Albania en el caso de que le fuera ofrecido, como ha dado a entender recientemente un jefe albanés.

El ex presidente se ha negado en absoluto a hacer declaraciones acerca de la cuestión.

De Instrucción pública

Juntas locales.—Tres expedientes gubernativos aparecen resueltos en el Boletín Oficial del Ministerio correspondiente al día 9 del actual y en los tres se manda castigar a las Juntas locales.

En uno de ellos se manda a la junta del pueblo «que guarde los respetos debidos al maestro, sea el que fuere, en otro que se amoneste a la Junta local que en lo sucesivo cumpla sus deberes, con más celo, dejando sin efecto un castigo que se había impuesto al Maestro» y en el tercero se destituye completamente a la Junta por consentir abusos cometidos contra el Maestro, sin desplegar otra iniciativa que la de instruir el expediente de traslación del maestro.

He aquí tres botones de muestra para juzgar la cuestión de esos egoísmos, tres botones que vienen como anillo al dedo ahora que se reforman dichas juntas.

¿Pero no sería más práctico suprimirlas? ¿Que debiera hacerse aquí para suprimir un organismo inútil ó perjudicial?

Marítimas

Hoy solamente ha entrado en este puerto el vapor «Cataluña» de regreso de Valencia.

Esta tarde saldrán el «Islaño» para Ibiza y Alicante y el «Isla de Menorca» para Mahon.

Militares

Siendo mañana el cumpleaños de S. M. el Rey (q. D. g.) el Excelentísimo Sr. Capitán general del Distrito se ha servido disponer vistan de gala las tropas de esta guarnición, seize el Pabellón Nacional en los edificios militares y que por la Bateria de salvos se hagan las de ordeanza.

S. E. recibirá Corte en este Palacio, verificándolo a las 11:30 a la Excelentísima Audiencia y sucesivamente a las demas corporaciones y personas que concurren por separado, y a las 12 al Excmo. Sr. General Gobernador Militar de esta Plaza acompañado de la oficialidad de los Cuorpos é Institutos de la guarnición.

Una compañía de Infantería con bandera y música se hallarán a las 11:15 en el patio del referido Palacio, para solemnizar el acto.

Ha sido pasaportado en Barcelona para Madrid el Teniente de navio comandante de Marina del puerto de Andraitx D. Guillermo Ferragut Sbert.

Piso para alquilar

Existe uno en la calle de Pelaires número 35 que reúne todas las condiciones higiénicas de confort para informes dirigirse a la calle del Sol número 38.

GRAN LIQUIDACION

Por retirarse del negocio uno de los socios de los Almacenes HEREDEROS DE BUENAVENTURA FUSTER

EXPOSICIÓN DE TRAJES DE LANILLA PARA CABALLERO A MITAD DE SU PRECIO

PRECIO FIJO

Gergas, Estambres, Vicuñas, Indianas, Vichis, Pañuelos, Toallas, Lencería y demás artículos de los almacenes, a PRECIOS INCREIBLES

Aprovechad la ganga BARATURA VERDAD

No confundirse Almacenes de Herederos de Buenaventura Fuster
(Parada del tranvía)--Plaza de Coll, 9^a, 9^a, 9^a, Calle Galera, 8, 8 y 10. **Venta de retales.**

GRANDES ALMACENES SAN JOSE

Gran Baratura

POR CAMBIO DE LOCAL

Agencia de Tuismo

Club MALLORCA

Plaza Santa Eulalia - 10
exclusiva de los

FORFAITS MAROTO-VIDAL

Palma - Sóller - Deyá - Miramar

y regreso, comida inclusive

Precio del Forfait número 1

Por grupos de 5 a 14⁵⁰ pesetas por persona

- 4 a 16⁵⁰
- 3 a 19⁵⁰
- 2 a 25⁰⁰
- 1 solo individuo 45⁰⁰

Este forfait da derecho a los excursionistas a ir en primera clase en tren y en automóvil desde Sóller a Deyá, Miramar y regreso pudiendo a elección comer en el hotel LAMARINA o de hambre en Miramar.

Para dar mayores facilidades, el Club Mallorca tiene constantemente abierto un registro para aquellos excursionistas que carezcan de familia ó de compañeros.

Para más detalles

CLUB MALLORCA, Plaza Santa Eulalia, 10

De ocho y media á una y de tres á siete tarde

Precio del Forfait número 2

Por grupos de 5 a 10⁵⁰ pesetas por persona

- 4 a 11⁵⁰
- 3 a 13⁰⁰
- 2 a 16⁰⁰
- 1 solo individuo 25⁰⁰

Este forfait solamente da derecho a viajar en segunda clase en tren y en carruaje hasta Miramar. Por la consiguiente falta de tiempo la comida será de hambre en Miramar.

Para dar mayores facilidades, el Club Mallorca tiene constantemente abierto un registro para aquellos excursionistas que carezcan de familia ó de compañeros.

Para más detalles

Lloid Sabauda

El día 18 de Mayo saldrá de Barcelona, directo para

Buenos Aires

el nuevo vapor de 14.000 toneladas, de gran marcha

Principe di Udine

Realizando la travesía en QUINCE DIAS

Camarotes espléndidos en 1^a clase—Tres puentes de paseo.—Jardin de invierno.—Telégrafo Marconi.

SEGUNDA CLASE ECONOMICA A PRECIOS REDUCIDOS

TERCERA CLASE

Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesa.

Cocina Española

El día 8 de Junio saldrá para igual destino, el vapor

Tomaso di Savoia

Para informes en Palma: Calle del Mar, 49-1^o



Línea Pinillos

Línea de la América del Sur

SERVICIO RAPIDO Y DE GRAN LUJO PARA

Montevideo y Buenos Aires

SALIDAS DE BARCELONA

Cádiz, 27 Abril | Barcelona 28 Mayo.
Infanta Isabel 15 Mayo | Valbanera 15 Junio.

Prestan estos servicios magníficos vapores de gran marcha con espaciosas cámaras de primera y segunda clase instaladas sobre cubierta.—Camarotes de lujo y preferencia.—El pasaje de tercera se aloja en amplios departamentos.—Alumbrado eléctrico.—Telégrafo Marconi.

Línea de Las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Cienfuegos saldrá de este puerto directamente el día 5 de Junio el magnífico vapor

BALMES

Admite carga y pasajeros; debiendo declarar con anticipación los señores cargadores a los Representantes de la Compañía la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabida necesaria.

Para más informes dirigirse a los Representantes de la Compañía señores Planas, Pizá y C. S. en C., San Miguel, 29.—PALMA.

Vapores Correos Italianos

con itinerario fijo para
Montevideo y Buenos Aires

Servicio rápido semanal
combinado entre las compañías

Navigazione generale Italiana,

Lloyd Italiano y La Veloce

de Génova

Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trato, servicio tipo: Grand Hotel, restaurant, y telegrafía Marconi en todos sus buques

Precio del pasaje 3.ª clase 175 ptas. mas los impuestos

Viaje en 15 días

Próximas salidas de Barcelona

- Navigazione Generale Italiana: Duca D' Aosta 22 Mayo.
- La Veloce: Savoia 25 Mayo.
- Navigazione Generale Italiana: Re vicario 29 Mayo.
- La Veloce: Duca Di Génova 5 Junio.
- Navigazione Generale Italiana: Regina Elena 12 Junio.
- id. id. id. Duca Degli Abruzzi 19 Junio.

Para mas informes:

Para despacho de pasajes de 1.ª y 2.ª clase a los Sres. Salom y Rullán.—Plaza de la Libertad, 3.

Para despacho de pasajes de 3.ª clase y carga a D. Miguel Ordinas.—Plaza de la Libertad n.º 17, Palma de Mallorca.

Se vende

una máquina de vapor de 200 caballos H.P. efectivos construida por ALEXANDER HERMANOS de Barcelona y una caldera multitubular de NAAYER Y C. de 250 H.P. por haber colocado Motores eléctricos en su sustitución. Se dará por la mitad de su valor. Dirigirse a la fábrica de papel LA CLARIANA, Onteniente.

Casa para alquilar

Se alquila en la calle de la Peletería n.º 7 un primer piso de mucha capacidad con balcones en dicha calle, en la plaza del Temple y en la calle de los Botones, con cinco dormitorios, agua á grifo, terrado espacioso a nivel del piso, coladuría y jardín, con cochera ó sin ella en la calle de Botones. Se alquila en la calle de Botones. Informar en la calle de Moxey, 4-1^o.

Se alquila

Almacén de bastante capacidad General Barceló número 60 (carré des Vi.) Informes en la misma calle número 18.

Motor á gas Otto

Se vende uno, de un caballo, casi nuevo, con sus accesorios ó sin ellos, á precio ventajoso. Informes: Centro de Anuncios.

Auto-Garage Balear

de MIGUEL BESTARD Y VICH

Al lado del Teatro Balear. Alquiler de Autos Teléfonos 128 y 141. Se admiten autos de particulares para su guarda y limpieza. Todo á precios módicos.

Representante para las Baleares de los Automóviles BENZ.

Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido.—50 AÑOS DE EXITO. Venta en Droguerías y perfumerías. Barcelona, Plaza Real 1, Farmacia.

Ferretería CASTELLET

BANCH DE S' OLLI—PALMA

Talleres de construcción de

Cajas para Caudales, Básculas, Romanas y toda clase de Pesas y Medidas. GRAN SURTIDO DE

Cocinas económicas y estufas

CENTRO DE ANUNCIOS

de M. Serra y Bennassar

Plaza de Santa Eulalia - 10 - Palma

Exclusivo para anuncios, reclamos, comunicados, esquelas mortuorias encaje de impresos, etc., etc., en los periódicos

La Última Hora, La Región Correo de Mallorca, Diario de Palma,

y revista de la Cámara Agrícola Balear

Fijación de carteles y reparto de prospectos